

Broussais : à quand une vraie concertation ?

Au mois de février 2007 a eu lieu une enquête publique relative au projet d'**aménagement de voirie sur le site de Broussais**. Le projet comprenait la transformation d'une partie importante de la voirie interne en rues publiques ainsi que l'aménagement de la dalle et du parking souterrain recouvrant la Petite ceinture ferroviaire, avec notamment la prolongation de la promenade des Arbustes vers la rue Didot.

La commissaire-enquêtrice a donné dans son rapport un **avis défavorable** au projet. Si elle remarque l'intérêt de l'aménagement, elle pointe son « manque de cohérence ». « *Il s'agit d'un projet non-abouti* », conclut-elle.

Cet avis rejoint celui du collectif redessins Broussais (CRB), association d'habitants qui, depuis plusieurs années, essaie de porter des propositions d'aménagement répondant aux besoins et envies du quartier. Celles-ci sont nourries par les réflexions des habitants consultés par le CRB et par une volonté de vivre ensemble dans l'espace urbain. La demande portée depuis le début par le collectif est qu'il faut un **aménagement global** de ce site ; on ne peut pas se contenter de penser l'aménagement morceau par morceau sans se préoccuper de ce que deviennent les bâtiments et parcelles voisins.

Le projet de la mairie ne s'intéresse qu'à la voirie à l'intérieur du site, il montre le manque de vision politique, ce qui explique son absence de cohérence. Si, par exemple, le bâtiment Leriche doit un jour devenir un immeuble d'habitation, l'aménagement doit être pensé différemment que s'il devait abriter le musée des sapeurs-pompiers.

Une réelle concertation qui aurait répondu aux attentes des habitants aurait permis d'aboutir à un projet susceptible d'emporter l'adhésion. Les rencontres et discussions attendues entre les habitants et le bureau d'études se sont résumées à deux réunions de présentation d'un projet finalisé : l'une, le 25 novembre 2006, sur le site de Broussais, du fait de l'insistance du CRB ; l'autre en mairie d'arrondissement, le 15 février dernier. Des échanges constructifs avec les habitants ? Du temps pour assimiler l'information ? Il n'y a quasiment rien eu !

collectif redessins Broussais, septembre 2007

repas de quartier

le collectif redessins Broussais vous convie à participer à son traditionnel repas de quartier, le **dimanche 16 septembre** à partir de 12h, sur la dalle-parking de l'hôpital Broussais (accès par le n°96bis, rue Didot). Le principe est simple : chacun, chacune apporte de quoi boire et manger et l'ensemble des convives partage. Le CRB se charge d'apporter tables, chaises, couverts.

Ça chauffe à blanc !

pour faire découvrir le site et mettre en avant la possibilité d'aménager certains bâtiments en espace culturel et artistique, le CRB participe à la préparation d'une manifestation artistique dans le cadre du « off » de la « nuit blanche », le **samedi 6 octobre**.